
Coquelles, le 14 décembre 2021

Lettre au Père Noël

En cette période de fin d’année, les agents de la DR de Dunkerque t’envoient cette lettre.
A défaut d’avoir été entendus par notre hiérarchie cette année, nous nous tournons vers toi, tu es 
notre seul espoir.
Tu as déjà exaucé le souhait de notre DR puisque celui-ci, sans attendre ton passage, nous quitte 
pour un poste de DI dans la région de Dijon. Il a dû être super gentil (ou alors, il a plutôt profité, lui 
aussi, de notre travail acharné cette année…).
Pourtant, nous aussi, nous avons été sages, nous avons essuyé les plâtres d’un Brexit plus que 
moyennement préparé de la part du « monsieur » du 5ème étage de la DI (oui, le même qui du 5ème 

étage de la DG avait planifié les effectifs, les missions…).

Les étrennes
Nous remercions notre ministre pour ses largesses : les 15 euros de la complémentaire qui vont nous
permettre de faire des folies en 2022. En revanche, pour allumer notre âtre,  remplir nos réservoirs 
et acheter la bûche de Noël, c’est loin d’être suffisant.
Et c’est pas avec le gel du point d’indice qu’on va pouvoir se réchauffer !!!!

Nos chaumières
- Pour le BC de Calais Port : des locaux agrandis, promis depuis Pâques et toujours pas fournis. 
C’est plus qu’urgent depuis la suppression de « l’amphithéâtre ».
- Pour le BC de Dunkerque: nous allons allumer des cierges en espérant que ça bouge enfin entre 
le GPMD et la Douane. Un ordinateur par personne serait aussi formidable…
- Pour la BSE de Dunkerque : des locaux dignes à l’import. Depuis le temps, ils tombent 
littéralement en lambeaux,  les rustines pour empêcher le vent de s’engouffrer et la pluie de goutter 
ne suffisent plus... Sans oublier la porte de la taxation qui s’ouvre toute seule par grand vent.
- Pour la BSE de Calais Port : un beau camion poubelle pour ramasser les déchets et aussi que 
chaque agent soit doté d’une clé de la brigade (notre administration trouve que ça coûte trop cher).
- Pour le Fret routier du TSM : une aubette rutilante, un jour
- Pour le tourisme du TSM : la réfection de tout l’extérieur et surtout ne pas oublier le local social,
qui aujourd’hui est moins grand qu’un bureau de chef pour un ER de 95 agents…



- Pour la BSE Calais Tunnel : du papier tue-mouches, l’administration ne sachant pas régler le 
problème.
- Pour Arras : c’est bien trop petit, aussi bien en CO qu’en SU pour faire face à l’avenir.
- Pour la BSI de Dunkerque : là aussi, des locaux plus grands.
- Pour la BSI de ST OMER : un véhicule électrique.

Notre quotidien
- Dans les BC, les agents remercient Saint-Nicolas qui a enfin fourni une parka au bout de 11 
mois…. Par contre, il manque toujours les CA promis par le monsieur du 5ème de la DI et quitte à 
avoir les mêmes contraintes que les agents de la surveillance, autant avoir les mêmes avantages. 
Donc merci de nous donner la double compensation des heures fériées travaillées.
- Pour les agents de la surveillance sur le littoral, il faudrait au moins des effectifs pour combler les 
manques - pour l’instant, nous comptons sur les copains de la DIPA et Paris Spé - sachant que les 
ER actuels sont bien loin des besoins dans beaucoup de brigades. 
- Pour les agents des bureaux principaux et de contrôle, nous espérons une augmentation des 
effectifs à la hauteur des enjeux.
- Pour les agents CAMARI, nos précédents courriers ont dû s’égarer car ni le monsieur du 5ème de la
DI, ni la dame du 5ème de la DG, n’ont daigné nous répondre.

Tout cela pour dire qu’avec le Brexit, le travail a explosé. N’en doutons pas, 
bientôt, ça sera à notre tour…

Nous aimerions aussi que tu reviennes sur les Lignes Directrices de Gestion.  Avec l’exclusion des 
représentants des personnels du processus de vérification, c’est l’obscurantisme qui est de mise ! 
Cher Papa Noël, dites au directeur que c’est mal d’exclure des promotions les gens surtout en 
catimini. 

Papa Noël, nous espérons que tu pourras exaucer notre liste cette année.
Si ce n’est pas le cas, avec la nouvelle année qui arrive, nous veillerons à ce que ton attention et 
surtout celle de nos grands chefs soient dirigées vers nous les mois prochains !!!

La section CFDT des douanes de Dunkerque souhaite à tous
les agents ainsi qu’à leurs proches de passer de très bonnes

fêtes de fin d’année.


